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ARCHIVERA-BIBLIOTECARIA 
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D. Santiago Moreno Hernando 
 
 
     En la ciudad de Ávila, siendo las trece horas y diez 
minutos del día veintiuno de septiembre del corriente se 
reúne de forma presencial, bajo la Presidencia del Teniente 
Alcalde Delegado de Cultura, D. José Ramón Budiño Sánchez, la 
Comisión Informativa de Cultura, Educación y Deportes, con 
objeto de celebrar sesión ordinaria, para tratar los asuntos 
comprendidos en el orden del día, emitiéndose los siguientes: 
 
 

DICTÁMENES 
 
 
 Por la Presidencia se somete a votación la inclusión 
como asunto del orden del día de esta comisión una 
demostración de oficios artesanos; siendo aprobada, por 
unanimidad dicha inclusión. 
  



 

1º.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR 
 
 A propuesta de la Presidencia, fue aprobada, por 
unanimidad, el acta de la sesión anterior celebrada el día 20 
de julio del corriente. 
 
 
2º.- PROPUESTA SEMANA DE LAS BIBLIOTECAS 2022 
  

Por la Presidencia fue dada la palabra a la Archivera-
Bibliotecaria para que explique el contenido de los puntos 2º 
y 3º. 

 
Dª. Sonsoles Guillén informa que aunque el día de las 

bibliotecas es el 24 de octubre, se ha ampliado a una semana 
el programa de actividades, que pretenden centrarse más en la 
biblioteca “Posada de la Feria”, con motivo de su 25 
aniversario y que cuenta con la colaboración de la librería 
Atenea; también informa que la editorial Idampa por la 
adquisición de libros regala 3 sesiones de cuentacuentos 
gratis, 2 de las cuales serán en esta semana y la otra en 
Navidad. 

 
Dª. Sonsoles Sánchez-Reyes felicita al servicio por el 

trabajo realizado y anuncia que no va a votar en este punto 
del orden del día por ser familia de los propietarios de la 
librería. En el mismo sentido se pronuncia Dª. Julia Mª Martín 
al mantener el mismo tipo de relación con ellos. 

 
 D. José Antonio Herráez pregunta el motivo por el que se 
ha elegido la librería Atenea; a lo que le contesta la 
Archivera-Bibliotecaria que se han ofrecido ellos. 
 

A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 
favorablemente, con los votos positivos de todos los miembros 
de la Comisión, excepto Dª. Sonsoles Sánchez-Reyes y Dª. Julia 
Mª Martín que no votan por su relación de parentesco con los 
propietarios de la librería Atenea, el programa de 
actividades a realizar con motivo de la Semana de las 
Bibliotecas que tendrá lugar del 24 al 29 de octubre, así 
como el presupuesto de realización del mismo que asciende a 
la cantidad de 1.650 €. 
 
 
3º.- PROPUESTA DE CUENTACUENTOS POSADA DE LA FERIA  
 
 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 
favorablemente, por unanimidad, autorizar a Dª. Laura Jiménez 



 

Dueñas a realizar una presentación y una lectura interactiva 
de su cuento “Colorín Colopato” y a continuación los talleres 
“Pinta caras mágico” y “Taller de inteligencia emocional”, 
así como a la venta de ejemplares del cuento el día 1 de 
octubre, a las 12,00 h., en la biblioteca “Posada de la 
Feria”. 
 
 En estos momentos se ausenta Dª. Sonsoles Guillén. 
 
 
4º.- PROYECTO FIESTAS DE SANTA TERESA 2022 
 
 Por la Presidencia fue dada cuenta del programa de las 
fiestas de nuestra patrona. 
 
 D. Josué Aldudo explica que su grupo político se va a 
abstener porque no son las fiestas que ellos organizarían; se 
interesa por saber cómo van los preparativos para la 
instalación de las caravanas y el recinto ferial; asimismo 
considera que no deberían solaparse los fuegos organizados por 
la UCAV con motivo de su aniversario con el chupinazo y el 
concierto inicio de las fiestas; a lo que le contesta D. José 
Ramón Budiño que el tema con la asociación de feriantes está 
hablado y en marcha y que la UCAV lo ha programado sin tener 
en cuenta las fiestas. Considerando D. Josué Aldudo que 
entonces no deberían incluirse en el programa de fiestas, 
aunque se les autorice su lanzamiento; también apunta que en 
el programa le faltan conciertos de grupos buenos. 
 
 Dª. Jacqueline Martín informa que también su grupo 
político va a abstenerse por no conocer los conciertos y 
porque el presupuesto le parece elevado. 
 
 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 
favorablemente, con los votos positivos de Por Ávila y 
Ciudadanos y las abstenciones del PP y PSOE, el programa de 
Fiestas de Santa Teresa 2022, así como el presupuesto de 
realización del mismo que asciende a la cantidad de 147.285 €; 
todo ello sin prejuicio de la realización de los tramites 
presupuestarios y contables que se efectuaran para ejecutar 
cada una de las actividades que le integran. 
 
 
5º.- X FERIA DEL DISCO DE ÁVILA 

 
A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, autorizar la celebración de 
la X Feria del Disco de Ávila que tendrá lugar en el 



 

Episcopio del 28 al 30 de octubre y la cesión gratuita del 
material; así como el presupuesto de la misma que asciende a 
la cantidad de 500 €. 
  
 
6º.- ACTO PRESENTACIÓN LIBRO GANADOR DEL PREMIO DE LAS LETRAS 
2020 
 
 Por la Presidencia se informa que dicho acto se traslada 
del 6 al 7 de octubre y del Auditorio Municipal de San 
Francisco al Episcopio. 
 
 Dª. Jacqueline Martín se interesa por saber en qué se va 
a gastar el presupuesto; a lo que le contesta D. Ángel Sánchez 
que en una cena, el traslado del autor y su alojamiento. 

 
A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó, 

favorable, por unanimidad, la presentación del libro 
“Cincuenta años de mar y de luz y una canción de madrugada” 
de D. Antonio Hernández, ganador del Premio Nacional de las 
Letras “Teresa de Ávila” 2020 el día 7 de octubre, a las 
20,00 h., en el Episcopio, así como el presupuesto de 
realización de la misma que asciende a la cantidad de 500 €. 
 
  
7º.- CONCIERTO VIGILIAS, ESPERANZAS, ANHELOS 
 

A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 
favorablemente, por unanimidad, la celebración del concierto 
“Vigilias, esperanzas, anhelos” a cargo de Madrid Estudio 
Coral el día 26 de noviembre, a las 19,00 h., en la SAI 
Catedral, así como el presupuesto de realización del mismo 
que asciende a la cantidad de 3.000 €. 
 
 
8º.- CONCIERTO ORQUESTA DE PLECTRO Y GUITARRA ÁVILA PULSO Y 
PÚA 

 
A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, la celebración del concierto 
de la Orquesta de Plectro y Guitarra Ávila Pulso y Púa el día 
23 de diciembre, a las 20,00 h., en el Auditorio Municipal de 
San Francisco, así como el presupuesto de realización del 
mismo que asciende a la cantidad de 700 €, más la 
sonorización y la cartelería. 
 
 
  



 

9º.- EXHIBICIÓN DE TRENES DE CINCO PULGADAS 
 
 Por la Presidencia fue dada cuenta de la propuesta 
formulada por la “Asociación de Amigos del Tren de Jardín de 
Collado Villalba”. 
 
 D. Josué Aldudo apunta que dada la fecha de la solicitud 
se podía haber metido en la comisión de julio y no traerlo tan 
pegado de fecha a ésta; al tiempo que apunta que el día 24 de 
septiembre coincide en la Plaza del Mercado Chico con una 
actividad de la semana del deporte; a lo que le contesta la 
Presidencia que se ha tenido en cuenta. 
 
 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 
favorablemente, por unanimidad, autorizar a la “Asociación de 
Amigos del Tren de Jardín de Collado Villalba” para realizar 
una exhibición de trenes en el Plaza del Mercado Chico los 
días 24 y 25 de septiembre o 5 y 6 de noviembre si se aplaza 
por las condiciones meteorológicas y 9 y 10 de diciembre, en 
horario de 11,00 a 20,00 horas. 
 
  
10º.- CICLO CORALES DE ÁVILA 
 
  Por la Presidencia se da cuenta del concierto que 
realizarán las corales “Amicus Meus” y “Camerata Abulense” 
conjuntamente. 
 
  D. Josué Aldudo apunta que es muy próxima la fecha de la 
celebración del concierto a la de esta comisión, que se podía 
haber llevado en julio y si no hay comisiones que se lleven 
los asuntos directamente a la Junta de Gobierno. 
 
  A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 
favorablemente, por unanimidad, el proyecto denominado Ciclo 
Corales de Ávila que tendrá lugar el día 24 de diciembre, a 
las 21,00 h., en la iglesia de San Juan, así como el 
presupuesto de realización del mismo que asciende a la 
cantidad de 3.400 €. 
 
 
11º.- CONVENIO PEÑA TAURINA 
 
  Por la Presidencia fue dada cuenta del convenio con la 
Peña Taurina Abulense. 
  
  D. Josué Aldudo explica que su grupo votará en contra 
por no estar de acuerdo con este tipo de convenios. 



 

 Dª. Jacqueline Martín informa que en el punto nº 10 
figura noviembre 2021 y no 2022. Tomando nota la Presidencia. 
 

A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 
positivamente, con los votos favorables de Por Ávila, PP y 
Ciudadanos y el voto en contra del PSOE, la suscripción de un 
convenio de colaboración con la Asociación Cultural “Peña 
Taurina Abulense” para apoyar el desarrollo de sus 
actividades durante el ejercicio 2022 y en especial el 
Homenaje al Maestro de la Tauromaquia Andrés Hernando, en el 
60 Aniversario de la toma de alternativa como matador de 
toros, consistente en el Acto de Homenaje, seguido de una 
Clase Práctica de torero a cargo de los alumnos de la Escuela 
Taurina de la Diputación de Salamanca, con la lidia y muerte 
de 4 novillos erales en la Plaza de Toros de Ávila, por 
importe de 6.000 €.  
 
 
12º.- CONVOCATORIA PARA LA CONCESIÓN DE SUBVENCIONES POR EL 
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ÁVLA DESTINADA A CLUBES, ASOCIACIONES, 
DELEGACIONES PROVINCIALES DE LAS FEDERACIONES DEPORTIVAS DE 
CASTILLA Y LEÓN, FUNDACIONES DEPORTIVAS DE CASTILLA Y LEÓN O 
AGRUPACIONES REGLAMENTARIAMENTE INSCRITAS EN EL REGISTRO DE 
ENTIDADES DEPORTIVAS DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN PARA LA 
REALIZACIÓN DE ACTIVIDADES DE ESCUELAS DEPORTIVAS PARA EL 
CURSO 2022/23 
 
 Por la Presidencia fue dada cuenta de la convocatoria de 
referencia. 
 
 D. Josué Aldudo pregunta si se ha realizado algún cambio 
con respecto a la anterior convocatoria; a lo que le contesta 
D. Santiago Moreno que como cambios sustanciales hay que 
señalar en el apartado de valoración de deportes individuales 
la modificación del número de monitores por número de grupos y 
de cara al pago y la justificación se hará en dos períodos uno  
este año 2022 que se anticipará el cobro y habrá que 
justificarlo antes del 15 de enero y otro para 2023. 
 
 Dª. Jacqueline Martín pregunta por qué se ha reducido el 
presupuesto; a lo que le contesta D. Santiago Moreno ha sido 
en la parte correspondiente a 2022. 
 
 D. Josué Aldudo está de acuerdo con los cambios pero pide 
que se agilice el cobro; a lo que le contesta D. Santiago 
Moreno que desde la sección de deportes se inicia el trámite 
en cuanto llega la justificación. 
 



 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 
favorablemente, por unanimidad, la convocatoria para la 
concesión de subvenciones por el Excmo. Ayuntamiento de Ávila 
destinada a clubes, asociaciones, delegaciones provinciales de 
las federaciones deportivas de Castilla y León, fundaciones 
deportivas de Castilla y León o agrupaciones 
reglamentariamente inscritas en el registro de entidades 
deportivas de la Junta de Castilla y León para la realización 
de actividades de escuelas deportivas para el curso 2022/23. 
 
  
13º.- SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO BARRIOS DE ÁVILA 
 
  Por la Presidencia fue expuesto el problema que hubo con 
gestdoc y que afectó a la subvención del Club Deportivo 
Barrios de Ávila. 
 
 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 
favorablemente, por unanimidad, la concesión de una subvención 
de 600 € al Club Deportivo Barrios de Ávila para la 
realización de un homenaje a Quini. 
 
 
14º.- PRÓRROGA CONVENIO ENTRE EL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ÁVILA 
Y LA FUNDACIÓN LA CASA GRANDE MARTIHERRERO - CENTRO SANTA 
TERESA 
   
  A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 
favorablemente, por unanimidad, la propuesta de renovación 
del convenio entre el Excmo. Ayuntamiento de Ávila y la 
Fundación La Casa Grande de Martiherrero-Centro Santa Teresa. 
 
 
15º.- JORNADAS DEMOSTRACIÓN OFICIOS ARTESANOS ANCESTRALES 
   
  A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 
favorablemente, por unanimidad, la realización de unas 
jornadas de demostración de oficios ancestrales en la Plaza 
del Mercado Chico los días 13 y 14 de octubre, así como el 
presupuesto de la realización de las mismas que asciende a la 
cantidad de 2.000 €. 
  
 
16º.- ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA 
 
  En estos momentos se incorpora D. Miguel Encinar 
Castro. 
  



 

  1º.- PROPUESTA PROGRAMA ACTIVIDADES DEPORTIVAS 
 
   Por la Presidencia fue dada cuenta de las 
actividades de la Semana del Deporte que tendrán lugar del 23 
de septiembre al 1 de octubre. 
 
   D. Santiago Moreno comenta que sobre lo enviado en 
la convocatoria inicial se han producido los siguientes 
cambios: se ha incluido el torneo de voleibol y se ha 
cambiado de fecha la gymkana de voleibol al viernes 23; la 
actividad de baloncesto interprovincial se realizará el 
sábado por la tarde y el domingo por la mañana; expresando su 
agradecimiento a las entidades colaboradoras. 
 
   D. Josué Aldudo pregunta si el seguro de los niños 
al no realizarse inscripción previa es el de las entidades 
deportivas; a lo que le contesta D. Santiago Moreno que si y 
el del Ayuntamiento. 
 
   Dª. Jacqueline Martín pregunta si se va a hacer 
algo directamente por el Ayuntamiento; a lo que le contesta 
D. José Ramón Budiño que no. Sugiriendo Dª. Jacqueline Martín 
para la próxima edición alguna mesa redonda, proyección de 
alguna película etc…  
 
 2º.- OBSERVACIÓN ASTRONÓMICA 
 
  Por la Presidencia fue dada cuenta que el próximo 1 
de octubre tendrá lugar en el Paseo del Rastro la observación 
lunar que se suspendió en la feria del libro por la 
meteorología. 
  

3º.- CESIÓN DE ESPACIOS 
      
          Por la Presidencia fue dada cuenta de las cesiones 
del Episcopio y el Auditorio Municipal de San Francisco 
realizadas desde la pasada comisión. 
 
 4º.- LECCIONES JACOBEAS 
 
  A propuesta de la Presidencia, la Comisión aprobó, 
por unanimidad, autorizar a la Asociación de Amigos del 
Camino de Santiago a impartir un ciclo de charlas 
divulgativas en el Episcopio, los días 10, 17, 19, 24 y 31 de 
octubre. 
 
  



 

 5º.- CONTESTACIÓN PREGUNTAS JUNTA GOBIERNO LOCAL 
 
           Junta de gobierno local del 21 de julio 

  
           Por la Sra. Sánchez-Reyes Peñamaría se plantearon 
las siguientes cuestiones: 
 

- Rogamos una estimación de los asistentes al 
concierto de Marlon; a lo que le contesta la 
Presidencia que aproximadamente 1.800 personas. 

- ¿A quién corresponde elegir pregonero de 
fiestas? ¿Qué procedimiento existe para ello? Ya 
que no se trata en ningún órgano municipal y los 
grupos en el mejor de los casos nos enteramos 
del designado por llamada del alcalde minutos 
antes de que comparezca a la prensa a 
comunicarlo. Rogamos se dé participación a los 
abulenses para elegir a los pregoneros; a lo que 
le contesta la Presidencia que le elige el grupo 
de gobierno o el Alcalde, por sus actuaciones 
durante el año; este año serán los Anderos de la 
Santa. 

- La editorial MIC ha realizado los programas de 
las fiestas de verano. ¿Qué contraprestación han 
dado al ayuntamiento como en ocasiones 
anteriores por la publicidad insertada? ¿Han 
dado dinero, han pagado alguna actividad 
incluida en el programa? a lo que le contesta la 
Presidencia que ninguna. 

- En el BOP de 14 de diciembre de 2021 se publicó 
la convocatoria de subvenciones para escuelas 
deportivas del curso 2021-2022. En la Comisión 
de Cultura del 19 de enero de 2022 se dictaminó 
favorablemente el informe de valoración de las 
subvenciones a las entidades solicitantes que 
cumplían los requisitos. ¿Cuándo se van a traer 
a aprobar a la Junta de Gobierno, para poder 
abonarse después? ¿A qué se debe el retraso? 
Rogamos no dilatar el proceso; a lo que contestó 
que ya prácticamente todas están abonadas.  
 

     Junta de gobierno local del 28 de julio  
      
     Por la Sra. Vázquez Sánchez se plantea lo 

siguiente: 
 

- Hace siete meses por la inspección de la 
instalación del gas del gimnasio de la Ciudad 



 

Deportiva se detectó una anomalía en la misma 
que al parecer no ha sido subsanada en el plazo 
concedido a tal fin, con el consiguiente peligro 
para el inmueble y sobre todo para los usuarios, 
por lo que se pregunta por qué no se ha 
solucionado el problema, con el ruego de que se 
lleven a cabo de inmediato las reparaciones o 
actuaciones necesarias para solventar la 
anomalía; a lo que le contesta D. Santiago 
Moreno que cree que ya está subsanado. 

 
    Por la Sra. Sánchez-Reyes Peñamaría se plantean las 

siguientes cuestiones: 
 

- Rogamos elaborar una planificación con 
antelación de los eventos musicales del año 
(ciclos de corales, de órgano, de bandas, etc.), 
para poderla publicitar conjuntamente con 
suficiente tiempo y que los abulenses y 
visitantes puedan programar su agenda para 
asistir, como se hacía antes al englobarlos en 
un título y programa global llamado “Ciclos 
musicales”; a lo que le contesta la Presidencia 
que se hace planificación, pero que son muchas 
actividades. 

- ¿Por qué se ha cancelado la última función del 
teatro Benavente, incluida en el programa de 
fiestas de verano del ayuntamiento? a lo que le 
contesta la Presidencia que por la caída de uno 
de los actores. 

- ¿A qué se debe el cierre de instalaciones 
deportivas municipales como el pabellón de San 
Antonio o el CUM Carlos Sastre en los meses de 
verano? a lo que contesta la Presidencia que por 
el tema de personal y que está realizado en 
función de las demandas. 

 
     Junta de gobierno local del 8 de septiembre  
 
     Por la Sra. Sánchez-Reyes Peñamaría se plantea la 

siguiente cuestión: 
 

- El parking del Lienzo Norte una semana después 
de terminar el concurso hípico estaba muy sucio, 
con paja, serrín y desperdicios. Con 
independencia de a quién corresponda dicha 
limpieza, a la empresa organizadora o al 
Ayuntamiento, rogamos para lo sucesivo se 



 

realice inmediatamente después de finalizar la 
actividad y que se evite la imagen lamentable; a 
lo que contesta la Presidencia que siempre se 
realiza rápidamente, pero que toma nota. 

 
 
16.- RUEGOS Y PREGUNTAS  

 
Por la Presidencia se da la palabra a la representante 

de Ciudadanos, Dª. Julia Mª Martín, quien no plantea ninguna 
cuestión. 

 
 Por la Presidencia se da la palabra al representante del 
PSOE, D. Josué Aldudo, quien plantea la siguiente cuestión: 
 

- En el mes de octubre se jubila un ordenanza de 
la Ciudad Deportiva, si ya hay poco personal, 
por las tardes una persona está a cargo de toda 
la instalación, ahora va a haber menos; pregunta 
si se va a cubrir la baja porque hay rumores que 
se quiere externalizar el CUM Carlos Sastre para 
llevar al personal a la Ciudad Deportiva; a lo 
que le contesta la Presidencia que efectivamente 
son rumores porque se están valorando muchas 
cosas y no se puede decir nada aún. En cuanto al 
tema del ordenanza se verá con el director de 
instalaciones deportivas. 

 
 Por la Presidencia se da la palabra a la representante 
del PP, Dª. Jacqueline Martín quien plantea las siguientes 
cuestiones: 
 

- Pregunta si se mantienen los plazos de las obras 
de la piscina cubierta; a lo que le contesta D. 
Juan Carlos Corbacho que la empresa pidió 
prórroga hasta el mes de noviembre, pero según 
los servicios técnicos si se van a cumplir los 
plazos. 

- Pregunta si se va a realizar inauguración tras 
las obras en el campo Iker Casillas; a lo que le 
contesta la Presidencia que ya se realizó la 
inauguración cuando vino el portero, ahora sólo 
se ha hecho una ampliación y no va a haber 
inauguración. 

- Ruega que las cosas vengan a comisión antes de 
realizarse. 

 
 



 

Y no habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión 
por la Presidencia, en la fecha que consta en el 
encabezamiento, siendo las trece horas y cuarenta y siete 
minutos del día al principio indicado, de todo lo cual, yo, 
la secretaria acctal., doy fe. 

 
   Vº. Bº.                 Ávila, 21 de septiembre 2022 
EL PRESIDENTE                      La Secretaria Acctal. 
 

 


